



Vereine/Verbände

Vorbereitung für Geist und Körper

Schwingen Am vergangenen Wochenende fanden sich 28 Athleten des Zuger Kantonalen Schwingerverbands in der Turnhalle Steinhausen ein. Unter der Leitung von Konditionstrainer Werner Hunziker und Alex Stocklin gab es sechs Trainingseinheiten. Am Vormittag ging es bei Werner Hunziker um Koordination und Reaktion und Alex Stocklin trainierte die Athleten in einem Circuit in Kraft für den ganzen Körper.

Im dritten Teil lernten die Schwinger das Nationalturnen näher kennen. Der ehemalige Kranzschwinger Peter Elsener lehrte am morgen das Steinhoben und die Freiübung (Bodenturnen) und am Nachmittag wurde der Hoch-Weit-Sprung unter die Lupe genommen.

Nach der Mittagspause durfte auch der Spass nicht zu kurz kommen. Nach weiteren Kraft- und Ausdauerblöcken massen sich die Schwinger im Unihockey. Mit diesem Trainingstag erhielten die Zuger Schwinger das Rüstzeug, um konditionell und mental für die anlaufende Saison vorbereitet zu sein. Ein erster Gradmesser wird das Zuger Kantonalsschwingfest vom 3. Mai in Baar sein.

Für den Zuger Kantonalen Schwingerverband:
Tamara Züger

25 neue Lehrer für die PH Zug

Die Praxislehrpersonen der PH Zug haben ihr Zertifikat erhalten.

Die Studierenden der Pädagogischen Hochschule Zug (PH Zug) können in ihrem Studium viele Erfahrungen beim Unterrichten im Schulzimmer sammeln.

In ihren Praktika in Primarschulen und Kindergärten werden sie von erfahrenen Lehrerinnen und Lehrern begleitet und gefördert. Um die Lehrpersonen auf diese anspruchsvolle Aufgabe als Praxislehrperson vorzubereiten, bietet die PH Zug eine entsprechende Ausbildung an.

Diplomierte aus Aargau, St. Gallen, Zug und Zürich

Am 29. Februar 2020 konnten 17 Lehrpersonen der Primarschule sowie 8 Lehrpersonen der Kindergartenstufe ihr Zertifikat als Praxislehrperson (PxL) entgegennehmen. Die frisch Diplomierten unterrichten an Kooperationschulen der PH Zug in den Kantonen Aargau, St. Gallen, Zug und Zürich.

Mit dem Zertifikat sind sie nun befähigt, Studierende während ihrer Praktika in den Schulklassen kompetent zu begleiten und deren Unterrichtsweise zu beobachten und konstruktiv zu beurteilen.

Praxislehrpersonen sind Schlüsselpersonen

Die Praxislehrpersonen nehmen bei der Ausbildung der Studierenden eine wichtige Rolle ein. Sie unterstützen die Studierenden dabei, die Klasse so zu führen und den Unterricht zu gestalten, dass die Schülerinnen und Schüler zielorientiert und mit Freude lernen.

Auf den erfolgreichen Abschluss folgt demnächst der



Die erfolgreichen Absolventinnen und Absolventen der PH Zug.

Bild: PD

Start der vierten Durchführung der Grundausbildung für Praxislehrpersonen, die zwischen Mai dieses Jahres und März 2021 stattfindet. Weitere Informationen zum Kurs erhalten interessierte Lehrpersonen unter der Website www.ausbildung-pxl.phzg.ch.

Für die PH Zug:
Luc Ulmer

Die Absolventen und Absolventinnen

Marco Baumann, Risch/Rotkreuz; Sabrina Baumeler, Baar; Pierina Beroggi, Affoltern am Albis (ZH); Manuela Bissig Valencic, Baar; Nora Christmann, Risch/Rotkreuz; Andrea Grepper, Unterägeri; Melanie Haas, Risch/Rotkreuz; Angelina Hegglin, Hausen

am Albis (ZH); Alex Kälin, Risch/Rotkreuz; Sandra Küng, Sins (AG); Mirta Limacher, Unterägeri; Sabrina Morzillo, Risch/Rotkreuz; Eliane Nicollier, Sins (AG); Melanie Pries, Muri (AG); Stephanie Roos, Risch/Rotkreuz; Céline Roth, Aristau (AG); Petra Salviti, Unter-

ägeri; Sybille Schelling, Oberägeri; Fiona Schlegel, Beinwil / Freiamt (AG); Jessica Spahni, Steinhausen; Tamara Steiner, Rapperswil-Jona (SG); Toya Stocker, Auw (AG); Gülsah Toprak, Cham; Michèle Villiger, Hünenberg; Isabelle Wilmes, Zug

ANZEIGE

Damit Sie sich entspannen zurücklehnen können. Nutzen Sie meinen Steuerservice für Ihre Steuererklärung 2019.

Keine Lust auf Steuererklärung?

Dann nutzen Sie meinen Steuerservice für Ihre Steuererklärung 2019. Sie erreichen mich unter Tel. **079 329 71 94** oder E-mail werner.feusi@bluewin.ch.
Steuer & Treuhand Service
Inwilerriedstrasse 5 - 6340 Baar

Ihr verlässlicher Partner für:

Fenster & Türen
Verglasungen
Fensterläden
Fassaden
Holzbau

biberbau

8836 Biberbrugg
Tel. 055 418 45 45
biberbau.ch

swissmade

85 Jahre im Dienste der Volksgesundheit

Die Kneipp-Sektion Zug feiert dieses Jahr ihr 85-jähriges Bestehen.

Präsidentin Elisabeth Ibarra konnte in Steinhausen 50 Mitglieder zur 85. ordentlichen Generalversammlung begrüßen, die zum Auftakt ein feines Essen aus der Küche des Restaurants Schnitz und Gwunder genossen. Zu den Traktanden der Jahresversammlung gehörte ein Rückblick auf die Aktivitäten im vergangenen Vereinsjahr, illustriert mit Fotos und kommentiert von Elisabeth Ibarra und Kari Müller.

Als ehemaliger Forstwart und ausgewiesener Pflanzenkennner sowie erfahrener Wanderleiter wird er auch im neuen Vereinsjahr in dieser Funktion im Einsatz stehen. «Ich möchte den Teilnehmern einen Mehrwert vermitteln», sagt er zum Ziel seiner Fussmärsche in der Natur. Das ist ganz im Sinne der kneippischen Lehre, bei der neben der Bewegung auch das Wasser und die Heilkräuter einen wichtigen Platz einnehmen. Die über zwanzig Aktivitäten, die im neuen Programm angeboten werden, sind dem Gedankengut von Sebastian Kneipp verpflichtet. Ein wö-



Lucia Canonica (links), Kari Müller und Elisabeth Ibarra wurden an der GV einstimmig als Vorstandsmitglieder gewählt.

Bild: PD

chentliches Angebot ist das «Fit und Fun mit Frieda», das heisst eine Turnstunde am Donnerstagabend in der Letzturnhalle mit Frieda Waser, die seit Jahren

erfolgreich als Leiterin tätig ist. Neumitglieder sind herzlich willkommen.

Im Weiteren wurden die Rechnung und das Budget, er-

läutert von der Rechnungsführerin Elvira Walt, einstimmig genehmigt.

Beim Traktandum Wahlen wurde Irène Rosenberg nach achtjähriger Tätigkeit als Aktuarin mit einem Geschenk aus dem Vorstand verabschiedet. Kari Müller wurde danach mit Applaus in den Vorstand gewählt, dem er schon einmal angehört hatte. Zusammen mit Elisabeth Ibarra und Lucia Canonica steht der Zuger Kneipp-Sektion ein erfahrenes Team vor, das motiviert ins 86. Vereinsjahr geht.

Dem Verein fehlen neue Mitglieder

Ein Wermutstropfen für die Vereinsleitung ist die Überalterung der Mitglieder und der fehlende Nachwuchs. Wer sich für die Kneipp-Bewegung oder für einen Beitritt interessiert, ist jederzeit willkommen und kann sich an folgende E-Mail-Adresse wenden: kneippvereinzug@bluewin.ch.

Für die Kneipp-Sektion Zug:
Hansruedi Hürlimann